

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los ejércitos.

Salamanca 6 de diciembre de 1937 (II Año Triunfal). - De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Crónica de la situación militar en los frentes

Las enseñanzas de nuestra guerra

Toda la prensa del mundo dedica grandes elogios a los movimientos estratégicos y tácticos que se realizan en la guerra Española. Las altas figuras militares extranjeras siguen paso a paso todos los movimientos de nuestros soldados, convencidos de muchas cosas que en otras guerras no se habían podido apreciar.

Por ejemplo: con los carros blindados queda desnaturalizado el avance si éstos no están convenientemente apoyados por la infantería; las interesantes máquinas que en la guerra europea se tenían como indispensables para rechazar ataques y para los avances, han quedado inutilizados con la pérdida de los españoles. y, en cambio, han venido a ocupar el primer plano otras a las que se les había dado menor importancia. Otra de las armas de suma importancia en la guerra es la aviación de caza, por su gran rapidez y agilidad, pero también de día la artillería antiaérea es sumamente eficaz si está bien dirigida. Pero, por encima de todas

las máquinas bélicas, se encuentran las armas espirituales, como son la moral, la energía, el heroísmo, etc.

Los infantes son más fuertes que los carros de asalto, que las máquinas guerreras, que el material más potente, porque el hombre es un ser inteligente que sabe conducirse, mientras que las máquinas son cuerpos inertes que necesitan una fuerza y una inteligencia que las conduzca. ¿Cuántas veces uno ve cuantos soldados han detenido grandes avalanchas de hierro y metralla que parecían insuperables!

Otro de los grandes elementos en una guerra son los mandos, y la técnica y la estrategia de los nuestros son los heredados de aquella infantería que tiempos atrás asombró al mundo. Los de la zona roja también son españoles, pero en ellos se ha entrometido la coraza asiática, ocurriendo todo lo contrario que en la nuestra, pues nosotros luchamos por la más completa independencia y por la prosperidad de la Nueva España.

Aviso a los barcos extranjeros que secundan un vergonzoso comercio de los rojos

Salamanca.—El Estado Mayor de la Armada ha protestado contra el ilícito comercio efectuado por la España roja, especialmente con el de la naraja, que o convierten en divisas extranjeras, para convertirlo después en material de guerra.

Por esto, Radio Nacional ha dado cuenta de los perjuicios que les pueden venir a los barcos extranjeros que se dedican a este comercio, por parte de la Escuadra Nacional.

Se establece la pena de muerte en Portugal

Lisboa.—El parlamento ha aprobado un decreto restableciendo la pena de muerte para los delitos de atentado a la seguridad del Estado.

Un gran éxito de la película de exaltación Nacional-Socialista "S. A. Man Brandt"

El camarada Ximénez de Sandoval pronuncia unas sentidas y elocuentes palabras en torno al film

Organizado por la Delegación de Prensa y Propaganda, se ha celebrado, en el Cine Imperio un acto de propaganda anticomunista.

El programa ha sido integrado por dos películas alemanas: la primera, documental, sobre la ciudad de Bremen, en la que se puede apreciar la gran civilización que acusa la arquitectura de otra época; su importancia artística y monumental, así como toda la Bremen moderna, con sus edificios gigantes, su gran urbanización y su enorme movimiento comercial e industrial, que pudo conseguir un pueblo, que mira por la unidad, la grandeza y la libertad de su Patria. Esta película, además de ser de gran valor documental, es un alarde de fotografía y de técnica cinematográfica y la última de aquellos acrobacias que el cine alemán como uno de los mejores del mundo.

A continuación se proyectó la película "S. A. Man Brandt". (Brand, un hombre de primera línea). Antes de comenzar, hizo una introducción el camarada Felipe Ximénez de Sandoval, que al mismo tiempo de explicar la película, fué destacando el paralelismo entre los gloriosos Movimientos Nacional-Socialista y Nacional-Sindicalista en aquellas escenas en que las luchas en las calles alemanas parecían retratar a las que en todas las ciudades de España sostuvieron contra los comunistas los "camiseros azules".

La salubra del camarada Felipe Ximénez de Sandoval a los espectadores, que seguían con profundo silencio y religiosa unción la vida y la muerte de aquellos camaradas que dibujaban sus labios.

En la película "S. A. Man Brandt", se precian las primeras luchas del Nacional-Socialismo contra el comunismo; la "negligencia patriótica" del capitalista, que no quiere meterse en nada y desde de sus fábricas y los hitlerianos para "evitar conflictos"; la canallería del capital judío que se lucra y crece con el contrabando de armas al servicio soviético; la lucha Brandt y sus camaradas contra los desajustes de un mundo de otros, la guerra a muerte en las calles y, en fin, el triunfo indiscutible sobre todas las políticas, del Nacional-Socialismo y el instinto feroz de los hombres rojos que, no teniendo un blanco mejor a mano, disparan y matan a un niño.

La película, que era totalmente hablada en alemán y sin subtítulos en español, fué tan diestramente explicada...

Lo esperan, lo esperan

Perpignan.—Desde la caída del Norte de España se viene observando que elementos considera o s neutros e incluso individuos de filiación semi izquierdista procuran para conseguirse con las autoridades nacionalistas facilitar la evasión de fugitivos, a los que recomiendan hacer constar sus nombres en la España Nacional.

En la zona roja se prohibirán las obras de los grandes compositores alemanes e italianos

Barcelona.—Los aficionados a la música en territorio rojo, tendrán que renunciar pronto a la audición de obras tanto alemanas como italianas, ya que en virtud de órdenes dictadas por el centro competente encargado del contrato de obras teatrales y musicales deberán suprimirse poco a poco en los programas todas las manifestaciones artísticas y de demás composiciones alemanas e italianas. El domingo va se prohibió la audición del Ave María de Schubert.

Largo Caballero en París

París.—Largo Caballero, que se encuentra en esta capital, asistió en el día de ayer a una reunión internacional en la que trataron de reanudar la ayuda a la España roja.

Mujeres españolas!

La Delegación de Frentes y Hospitales espera que colaboréis a la NAVIDAD DEL SOLDADO

El frío, el hambre y el miedo, tres enemigos de los rojos en el frente de Aragón en estos días de tranquilidad

Los mejores deseos de triunfo y de aplastamiento del enemigo no están refritos con un sentimiento cristiano y lleno de piedad que no podríamos negar los españoles, ni siquiera los rojos han sabido tenerlo con los que por el delito de amar a su patria han caído bajo los asesinos que forman la masa del ejército de Barcelona.

Nunca como en estos días debe merecer piedad el enemigo, pues si ellos les falta el apoyo de una retaguardia, como la nuestra, que vive para la guerra, piensa en sus soldados, no regatea esfuerzos para que dentro del cúmulo de sufrimientos que constituye la vida en los frentes de batalla no carezcan de medios para resistir a un enemigo "el frío y la lluvia" y aun en ellos en estos días de gran novedad en los frentes, les afectan constantemente, y a estas fechas cuando nuestros soldados están bien dotados de prendas de abrigo, jerseys, capotes, mantas y capotes de lana, el reparto de estos elementos indispensables para soportar el invierno, muy escaso en esta zona, especialmente en Huesca, terrenos montañosos, que durante todo el año están sujetos a temperaturas muy bajas.

Viene esto a cuento de las nevadas que han empezado a caer en el Alto Aragón. En los últimos treinta días la nieve había aparecido dos o tres veces en pequeña cantidad, que si no era por sí misma, eran por lo menos dignas de tenerse en cuenta por ser anuncio de nevadas más abundantes de las que otros días han cubierto estas montañas. Pero el mando rojo se ha preocupado por estas cuestiones más provechosas y no ha preparado a sus soldados para que los rigores del invierno, más prematuro aquí que en otros frentes, no les cogiera con otro abrigo que las prendas de verano, muchas veces insuficiente, aun en agosto, en esas latitudes.

Si no es fácil conseguir un depósito de aprovisionamiento de prendas de abrigo, más difícil aún es

si esas prendas están sin confeccionar. Por eso, en vista de los resultados que la campaña en pro del soldado en la zona roja ha obtenido, aun pasando muchos días sin que los milicianos puedan cubrir sus cuerpos con vestidos adecuados a la estación que entra. Y no es el frío, el mejor consejero para unos hombres que por su estado de desesperación sufren, además, un hambre tan insuperable, que desde hace mucho tiempo les empuja hasta esas tristes líneas.—LOGOS.

La fiesta del Ramadan es celebrada por las fuerzas marroquíes de Zaragoza

Zaragoza.—Hoy han celebrado los musulmanes en Zaragoza la terminación del Ramdan de la pascua de Seguer pequeña, siendo los heridos y enfermos acogidos en el hospital musulmán obsequiados con una comida extraordinaria. Los invita el ilustre general Mocarad, jefe del Quinto Cuerpo de Ejército, quien conversó cordialmente con algunos de los heridos y se interesó por todos los acogidos en el mayor hospital. Fue agasajado con un té hecho a usanza marroquí. Recibieron muchas visitas y numerosos obsequios enviados por entidades y particulares.

José Díaz ataca a Largo Caballero

Barcelona.—El conocido comunista José Díaz, a su llegada a París ha hecho manifestaciones a la prensa atacando a Largo Caballero como único responsable de la derrota del ejército popular. También atacó duramente a Prieto, actual ministro de defensa.

Una nueva táctica

Hace unos días, varios diarios europeos publicaron la noticia según la cual había sido detenido el antiguo condenado de derecho común, Gerón Oliver, ministro de Justicia en el Gobierno que presidió el cargo de Caballero.

La noticia que sólo podía proceder de la España roja, tenía por objeto insistir en la farsa de que la llamada España republicana había roto toda clase de contactos con la FAI, y si fue acogida por la prensa europea adversaria del Gobierno, sólo puede explicarse gracias al mecanismo informativo que permite a una determinada información, por falsa y tendenciosa que sea, atravesar fronteras y ser acogida con título de información.

Pero como no todas las informaciones tienen la virtud de informar, la noticia que nos referimos es desmentida por los hechos. En efecto: en "La Vanguardia", de Barcelona, del 3 del corriente, se publica en sus dos primeras columnas de primera página, una información dando cuenta de una reunión convocada por los Comisarios políticos de los XI y XII Cuerpos de Ejército del Este, a la cual asistieron representantes de la Esquerda Republicana de Cataluña, CNT, FAI, UGT, PSUC y Unión de Rabasarios. En esa reunión, que tenía por objeto organizar en toda Cataluña la recogida de prendas de abrigo con destino al Ejército del frente de Aragón, tuvo lugar en el Ayuntamiento de Barcelona, Terminada la reunión, los Comisarios recibieron a los periodistas, y en nombre de la Comisión, llevó la voz cantante García Oliver, a quien gran parte de la prensa europea daba por detenido y en visperas de ser fusilado.

putar sólo a los anarquistas todos los asesinatos e incendios, cuando es innegable que todos los partidos del Frente Popular rivarizaban en armados ó en acometidos en las horas más trágicas que ha vivido España. La segunda finalidad de esa serie de noticias falsas y aparentemente inocentes, es hacer creer al mundo que los anarquistas han sido, no sólo vencidos, sino arrinconados definitivamente. Ello no es cierto. Todo se reduce a un cambio de táctica por parte de los anarquistas que han preferido abandonar, como en otros tiempos, la acción política para refugiarse en los puestos de mando

El hotel Ritz de Barcelona colectivizado

Barcelona.—El Hotel Ritz de Barcelona ha sido abierto de nuevo para albergue de los altos funcionarios de las embajadas y del Estado. Se llama ahora Gran Hotel y como los demás de la ciudad Condal, está colectivizado. Lo dirige un ex camarero del Ritz, el cual hace pocos días ha hecho una importante compra de champang y licores al representante en Barcelona de la Casa Moett Chandon.

desde donde se disfruta de la impunidad y de muy substanciosos ingresos económicos. Desde el frente de retaguardia, encontramos a los anarquistas controlándolo todo, especialmente lo que puede reportar importantes recaudaciones de dinero.

Conviene, pues, y permitánsenos reestirarlo, que todas las noticias que tendan a dar a la FAI por liquidada y no presenten a los republicanos del Frente Popular como responsables de los crímenes de sangre y pillaje y como mantenedores de un régimen de dignidad democrática, sean rechazadas o, por lo menos, acogidas con todo género de reservas. Ha habido, es cierto, una lucha sangrienta, de la cual sólo conocen todo el misterio, Largo Caballero y los ministros de su Gobierno, del cual formaban parte los anarquistas García Oliver y Federico Montseny. Por esta lucha una lucha de partidos, no una divergencia ideológica, una cuestión de prestigio, de predominio. Difícil sería establecer categorías de ferocidad anti-religiosa y anti-humana, entre los partidos republicanos de izquierda: los anarquistas, comunistas y trotskistas, o matices de crueldad en la guerra social entre anarquistas y comunistas. Después de esa lucha los anarquistas han preferido atrincherarse en los puestos exentos de responsabilidad y más lucrativos desde donde es controlada la vida sindical y económica del país. La continuación de Company en la Presidencia de la Generalidad quiere decir que la FAI sigue compartiendo con los comunistas el Gobierno efectivo de la España roja.

Descarrilamientos en la zona roja ¿Está en ellos la mano del sabotaje?

Barcelona.—En el kilómetro 276 del ferrocarril Barcelona - Valencia descarriló en la mañana de ayer un tren, resultando 8 personas muertas y 10 heridas.

El mismo día, en la línea de Teruel a Valencia, descarriló otro tren resultando 13 viajeros muertos y 21 heridos. Se cree que estas catástrofes son debidas a diversos actos de sabotaje efectuados por los anarquistas y la policía del gobierno realiza numerosas pesquisas para encontrar a los que han atentado contra el régimen republicano.